
C'est bien connu, 

les bourgeois ont 

toujours eu la 

conscience étroite. 

Ils s'accommodent 

de la morale 

individuelle 

conventionnelle 

pour mieux refuser 

la morale sociale et 

politique. 

Madeleine OUELETTE 

MICHALSKA Ecrivaine 

 

 

PLUS VITE, PLUS HAUT, PLUS FORT 

Cette devise nous l’entendrons  souvent cet été. C'est la devise des 

Jeux olympiques, mais c'est aussi la devise de notre Gouvernement. 

Plus vite:  La mise en route d’une politique d’austérité par une 

ponction budgétaire de 10 milliards d’euros cette année, et de 20 en 

2025 qui poursuivra la casse sociale dans tous les domaines ; services publics, santé, 

enseignement, culture etc. Plus vite, le détricotage des avancées du Conseil .National 

de le Resistance qu’ils se sont promis d’achever avant  les prochaines échéances 

électorales décisives pour le pays, dont nul ne sait ce qu’il en adviendra.   

Plus haute: l’hypocrisie du ministre des Finances de justifier ce tour de vis et ce recul 

social par l’urgence d’éponger la dette du pays, alors qu’il multiplie les exonérations de 

cotisations et les défiscalisations,  y compris pour les entreprises du 

CAC 40 qui ont versé en 2023 près de 100 milliards en dividendes et 

rachats d’actions à leurs actionnaires.  

Plus haute l’hypocrisie de chercher des fonds dans nos poches, alors 

qu’il ne lésine pas pour porter les dépenses annuelles  des armées,  de 

43milliard en 2023 à 69 en 2030, prétextées par la guerre en Ukraine 

et doter de 9 milliards pour 2024 les établissements d’enseignement 

privés, au détriment de l’enseignement public. 

Plus fort : la politique d’austérité, antisociale, et anti-démocratique 

qui s’attaque au plus faibles ; aux malades, en augmentant le cout de 

la santé  par l’augmentation des franchises et par la traque aux arrêts 

maladie; aux chômeurs qui subissent la double peine; matérielle 

d’être punis financièrement et psychologique de perdre  leur emploi 

tout en étant considérés comme « assistés ».  

Plus forte la pression  sur notre pouvoir d’achat et les menaces pour 

nos pensions. (voir page 3).  

Plus fort le cynisme de combattre l'extrême droite, en pratiquant sa politique 

tout en lui  déroulant  le tapis rouge médiatique. 

 

Cette dette, ce sont des choix politiques, ce n’est pas à nous de la combler, 

dans ces condition Cette devise peut et doit aussi devenir la nôtre. 
 

Plus vite: Nous devons réagir par un sursaut collectif avant que ces ponctions 

saccagent  l’équilibre social et créent des frustrations, levain de futures 

violences dangereuses pour tous.  

Plus haut: nous devons élever nos pancartes et nos banderoles pour exprimer 

nos revendications, nos besoins de justice sociale, pour que chacun puisse  

subvenir à ses besoins, par des hausses des revenus : salaires, pensions et 

autres,  qui assurent l’avenir. 

Plus forte, doit être notre solidarité et notre union,  plus que jamais 

réalisable dans un même but d’une fiscalité, juste et utile, non pas à 

alimenter les caisses du privé et de ses actionnaires, mais celles de l’état 

pour le bien-être de tous.    
Alain Postel
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L’AGENDA 

Mercredi 1er mai 

Manifestation 

10 h à Esquirol 

 



Bonjour à toutes et tous.  

Je reviens sur notre dernière AG qui 

a été,  encore une fois un moment 

convivial, de fraternité et de 

discussion. L'on peut penser que 

c'est  un cliché, mais cela 

correspond à la réalité. La preuve, 

certains participants ont regretté que cela  n'ait pas 

duré plus longtemps pour pouvoir traiter davantage  

de sujets. Il nous faut réfléchir à prolonger la 

rencontre d’une ou deux heures après le repas pour 

ceux qui peuvent rester. 

 

Nous souhaitons faire une rencontre festive en juin 

comme nous le faisions il y a quelques années. Nous 

acceptons toutes les propositions de lieu et 

d'organisation (restaurant, traiteur, auberge 

espagnole,). Il y a accord sur le principe et nous 

sommes à la   recherche d'une solution concrète. 

Pensez à faire des propositions. 

 

Nous avons abordé les futures élections à la 

mutuelle. Il est nécessaire  de s'y prendre bien en 

avance, car l'abstention est forte,  pour informer nos 

adhérents et les inciter à voter pour la liste le 

Choix d'un Garantie pour Tous. Un appel à 

candidatures est déjà lancé . 

Notre section s'inscrit aussi dans le combat contre 

les idées d’extrême droite et la campagne de 

dédiabolisation du RN dont les votes ont toujours été 

antisociaux et  basés sur la division des travailleurs. 

Un excellent article dans le dernier n° du Transport   

Aérien éclaire l'attitude et le vote des députés de ce 

parti. Derrière le vernis de la respectabilité le naturel 

revient au galop et les travailleurs retraités n'en ont 

rien de bon à attendre 

Nous sommes dans l'obligation de renforcer notre 

syndicat. Il y a loin de la coupe aux lèvres et cela est 

plus facile à dire qu'à faire mais c'est une nécessité  

et pour cela  notre travail sur la prise de conscience 

est primordial. Toute la CGT est concernée, actifs, 

retraités  et au-delà l'ensemble des travailleurs 

citoyens . Notre section a commencé un travail de  

réflexion sur ce thème et il faudra le continuer.  

 

C'est une tache (renforcement et prise de 

conscience) longue, difficile à accomplir pierre par 

pierre. Bien sur le découragement, nous guette, le 

poids de la fatalité pèse  mais notre fraternité, notre 

conviction sont notre force et le rôle de notre section 

est, par le  collectif d’empêcher l'isolement si 

dangereux pour le moral et les idées. C'est pour cela 

que  nous réfléchissons à une nouvelle façon de 

fonctionner avec plus de participation de chacun  et 

de rencontres, par des moyens classiques et/ou plus 

récents (Visio par exemple). 

 

Nous avons  

participé, malgré la 

pluie à la manif des 

retraités du 26 mars 

Je regrette que les 

luttes ne convergent 

pas et nous assistons 

à trop de journées 

d'action isolées. 

(public/privé 

séparément ainsi que 

actifs/retraités ou 

diverses corporations 

d'une façon   

dispersée, etc....). 

Mais je sais que ce n'est pas facile et que chaque 

action en prépare de futures,  mais cela aussi fait 

partie du débat.  

 

TRAVAILLONS A PREPARER UN MOMENT 

FORT TOUS ENSEMBLEET POUR CELA 

SOYONS NOMBREUX A LA MANIF DU 1ER 

MAI 10H A ESQUIROL    
 Gérard GILABERT

 

 

Le mot du secrétaire 

A.G. section sud-ouest 

débat  

A.G. section sud-ouest 

convivialité  



 
 
Plusieurs études sur 

l'inflation des prix 

alimentaires 

s’accordent sur une 

augmentation 

d’environ 12% sur 

l'année 2023, 

beaucoup plus fortement que l'inflation 

générale selon plusieurs observatoires 

des prix des biens de consommation 

courante. 

En ce mois d'avril : 

- pour la première fois le  chariot 

test » réalisé par la voix du 

Nord passe la barre des 150 

euros 

- le carburant repart à la hausse.  

- Les franchises médicales 

augmentent, la récolte prévue 

serait de 820 millions d'euros 

sur le dos des malades.  

- Les factures d'électricité en février subissent une hausse de 10 % de taxe. 
 

Une étude CSA de mars 2023 révèle que 7 retraités sur 10 craignent une baisse de leur pouvoir d’achat 

dans les prochaines années, contre moins de 6 sur 10 en 2021. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Le financement est possible, c’est le travail des salarié-es qui finance la sécurité sociale.  
 

Parmi les propositions de la CGT: 

- Augmentation des salaires et donc des cotisations 

- Stopper les exonérations de cotisations pour les employeurs qui se chiffrent à près de 85 milliards 

d’euros pour 2023 dont 18,4 pour la branche vieillesse 

- Elargir l’assiette aux dividendes versés par le CAC 40, depuis 2018 ses actionnaires se sont versées 

en cumulé 411 milliards d'euros de dividendes d'euros.   

 

Dans ce cadre le 12e congrès de l’UCR-CGT a décidé de faire de la revalorisation des 

pensions un objectif revendicatif central et exige une revalorisation minimale 

immédiate des pensions de base et complémentaires de 10 %.                Christian Bourdet 

 

 

 

Les retraites de base ont été augmentées de 

5,3 % au 1er janvier 2024 avec une mise en 

place effective en février, ce qui rattrape un peu 

les pensions par rapport l’indice INSEE 2023.  

Mais les retraité·es n’auront aucune 

revalorisation au titre de l’année 2024, ce qui va 

aggraver les pertes cumulées en Euros.  

 

Seule l’indexation mensuelle des pensions sur 

l’inflation peut éviter ce dérapage et permettrait 

aux retraité·es de vivre dignement. 



 
Quelle est la logique d’empathie qui condamne l’invasion russe en Ukraine et ne dit rien face à l’invasion 

israélienne de la bande de Gaza… pourquoi dans un cas, c’est condamnable et dans l’autre cela se qualifie 

du droit à la défense légitime ?  Quels sont ces droits internationaux à géométrie variable ?  

Est-ce que nous ne sommes pas en train de saborder leur légitimité en laissant les violations commises par 

Netanyahou et son gouvernement impunies ? 

Il n’y a pas de doute sur l’horreur que représentent les attaques du 7 octobre perpétrées par le Hamas, 

répétons-le. Mais aucun crime n’en justifie un autre. Et comme dans toutes les guerres et après tous les 

énocides, que ce soit le génocide arménien, la Shoa ou le génocide rwandais, il y aura des survivants. 

Heureusement. Et si nous, supposément vivant dans des démocraties et des pays « libres », ne sommes pas 

capables de condamner les massacres de civils palestiniens, de reconnaître le droit à la légitime défense du 

peuple palestinien, alors qu’on le reconnaît pour le peuple israélien et le peuple ukrainien… alors notre 

humanité ne vaut pas grand-chose. 

Préparez-vous à cette question, car il y aura des survivants, qui seront 

indignés et en colère, et à juste titre. Des enfants devenus adultes, et 

des adultes devenus des vieillards prématurément, qui nous 

regarderont dans les yeux et nous demanderont pourquoi nous 

n’avons laissé faire ? Préparez-vous à cette question… car de la 

même manière qu’elle fut posée au sortir de la Shoa… elle nous sera 

posée après cette guerre-ci, peu importe le nom qui lui sera donné. 

Sepideh Farsi, Cinéaste réalisatrice Iranienne 

 

De la carte vitale à la  rente immobilière. 
La pandémie fut une belle  aubaine pour les  laboratoires qui réalisèrent de supers bénéfices en surfacturant  

les test PCR à la sécurité sociale. Ils profitèrent  ainsi de  la loi du marché qui leur était favorable,  ces test 

étant une arme essentielle pour contrôler la pandémie.    

Ce fut un  véritable jackpot pour la holding familial des frères Martin , fondatrice  et principale actionnaire, 

du laboratoire EUROFINS.  En 2021,  elle se servira 43 millions de dividendes auxquels s’ajouteront 51 

autres par le jeu des reventes d’actions, en forte hausse pendant la pandémie. Soit un pactole de 94 millions.  

Cette belle somme, complétée par  des prêts bancaires avantageux,  permis à la famille de s’acheter  des 

villas super luxueuses,  dont les coûts varient de 20 à 59 millions; Elles sont gérées  en S.C.I pour ne pas 

payer trop d’impôts et sont louées plusieurs centaines de milliers d‘euros par mois.  

Le gouvernement qui cherche à faire la moindre économie sur le dos des malades, ne serait-il pas mieux 

inspiré de voir du côté de ces Villas et enquêter d'où viennent les fonds de leur financement? 

Un certain Emmanuel Macron déclarait en début de pandémie que certains biens et services, dont la santé,   

devaient être  placés hors des lois du marché. Pour cette fois-ci c’est raté.   

 
        LES RETRAITES DANS LES RUES DE TOULOUSE LE 26 MARS 

Claude Lestrade , Gérard Gilabert  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Bonjour à toutes et à tous 

Nous venons d’organiser notre AG de remise des timbres, nous étions 31 participants. A 

cette occasion certains ont réglés leur cotisation. C’est très agréable, car, sinon, nous 

sommes obligés de vous rappeler plusieurs fois.  

Alors vous qui recevez le journal « Notre Lettre », et qui lisez ce petit mot, et n’avez pas 

réglé, faites nous plaisir,  envoyez-nous le chèque du montant de votre cotisation, dès que 

vous en avez la possibilité , (elle n’a pas changée cette année). Je serais le premier à vous en remercier.  

Pour mémoire, vous avez droit, que vous soyez imposables ou pas, à un crédit d’impôt correspondant à 

66%de votre cotisation.  

Si vous avez des problèmes voici mon Phone mobile : 06 07 94 54 65.Envoyez-moi le chèque (ordre : 

USRAF-CGT) à l’adresse ci-dessous 

Guy BOURDEL  12 rue du palais 31650 St Orens de Gameville 

Un grand merci à  toutes et tous  GUY 
 

 

Notre camarade Jean GARDES s’est éteint à trois mois de son 100ème 

anniversaire. 

Ses obsèques se sont déroulées le 15 avril à Marquefave. 

Avec lui c’est toute une page du militantisme CGT à MONTAUDRAN qui se tourne. 

Jean est entré à l’entreprise en 1946 en tant que tourneur à la mécanique, deux ans 

seulement après les bombardements qui avaient détruits le centre. C’était une époque où 

les avions s’appelaient Languedoc BLOH 161, Dewoitine ou encore des hydravions 

CATENA propriété de quelques émirs … 

Souvenir marquant pour lui, trois mois après son arrivée il participait à une grève dure pendant laquelle les 

grévistes allaient au CE qui leur distribuait 1 litre de lait et 2 à 3 Kg de "patates" pour les aider à tenir le coup. 

Très vite, dès 1947, il se syndique, est élu délégué du personnel et  s’engage dans une activité militante des 

plus active. 

Il s’investit en 1958 comme président du comité de défense du centre qui était alors sérieusement menacé ; il 

participe avec le CCE au lancement du centre de vacances de GASSIN ; avec le CE  à la construction de 

Penne du Tarn, dans les années 1950 il est figure de proue dans la réalisation de la "cité des chardons". Pour 

mémoire, la "cité des chardons" familièrement baptisée  "cité des crevettes" en référence à notre hippocampe, 

a permis à 23 agents d’AF de construire leur maison à proximité de l’entreprise. A partir de 1983 Jean a  

remplacé Maurice BERLAN en tant que secrétaire de notre section syndicale des retraités, c’était aussi du 

boulot !  
Toujours prêt à rendre service et à s’engager, tous ceux qui l’ont connu ont pu apprécier ses qualités humaines,  

sa droiture, sa rigueur, son souci de justice, mais aussi son franc-parler qui en imposait notamment auprès de 

l’encadrement. 

Nous ne pouvons parler de Jean sans évoquer son épouse Lucienne toujours à ses côtés dans sa vie 

familiale comme dans sa vie militante. 

Merci à Jean et Lulu pour ce parcours fait d’engagement et de fidélité.  
 

Un poète Toulousain disait : « On meurt deux fois de n’avoir pas laissé de 

traces ».Jean, les traces que tu as laissées, nous ne les oublieront pas et 

continuerons à les suivre. 

 

Nous renouvelons nos plus sincères condoléances à Lucienne, à toute 

 sa famille et à ses proches. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

Le 31 juillet prochain nous célébrerons les 110 

ans de l'assassinat de Jean Jaurès. 

Personnage illustre, qui s’acharna en vain 

jusqu’à son dernier jours à empêcher le 

carnage de la première guerre mondiale qui 

débuta quelques jours après cet attentat. 

Dans le contexte actuel, plus que jamais, il 

doit servir de boussole à tous ceux qui ne se 

résignent pas à cet état de guerre.  

 

Jean Jaurès, humaniste, avide de justice 

sociale, de démocratie, défenseur absolu de la 

république laïque dont il sera un des grands 

bâtisseurs avec la loi de 1905, restera à 

jamais dans les mémoires de tous les 

progressistes qui possèdent une conscience de 

classe.  

Bon nombres des revendications sociales telles 

que; la journée de travail de 8 heures, la 

sécurité Sociale, la retraite, les droits de la 

femme, l’abolition de la peine de mort, l’impôt 

sur le revenu, les nationalisations qui étaient 

sa feuille de route ont été obtenues. Qu’elles 

soient encore les nôtres pour les préserver, et 

pour reconquérir celles qui ont été mises à mal 

ces derniers temps par le néolibéralisme. 
 

31 JUILLET 1914, JEAN JAURES, MORT POUR LA PAIX   

« Maintenant on pourrait presque enseigner aux enfants dans les écoles comment la 

planète va mourir, non pas comme une probabilité mais comme l’histoire du futur. On 

leur dirait qu’on a découvert des feux, des brasiers, des fusions, que l’homme avait 

allumés et qu’il était incapable d’arrêter. Que c’était comme ça, qu’il y avait des sortes 

d’incendie qu’on ne pouvait plus arrêter du tout.  

Le capitalisme a fait son choix : plutôt ça que de perdre son règne. » 

Marguerite Duras, Auteure,  1986 
 


